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.

D’un côté, les Black Bloc et la gauche radicale déguisée en GJ
qui appellent à “casser du flic”, ce samedi, à Nantes.

De  l’autre,  justement,  des  “flics”  accusés  de  toutes  les
exactions  lors  de  la  répression  du  mouvement  des  GJ  et,
dernier incident en date, de la mort de Steve Maia Caniço.

Et au milieu, la famille de cet animateur de 24 ans, noyé
semble-t-il après une charge de ces mêmes “flics” utilisant
grenades lacrymogènes et de désencerclement, LBD et Taser.

Enfin, Castaner qui, après avoir décoré certains policiers
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soupçonnés de violences sur les GJ (dont le commissaire ayant
donné  l’ordre  de  charger  les  “fêtards”  du  quai  Wilson,  à
Nantes), reconnaît « un questionnement sur l’utilisation des
lacrymogènes » le soir de la mort de Steve.

.

En  fait,  c’est  peut-être  toute  la  méthode  du  maintien  de
l’ordre “à la française” qui serait à revoir.

D’après Sebastian Roché, directeur de recherche au CNRS, les
“gens d’en bas” n’ont plus confiance dans cette police (cette
“Justice” aussi ?), semblant forte avec les faibles (GJ des
ronds-points, cathos de la Manif pour tous, Identitaires… ) et
faibles  avec  les  forts  (Black  Bloc,  zadistes,  gauchistes,
racailles de cités…).

A noter, les proches de Steve Maia Caniço se désolidarisent de
cet appel à la violence des Black Bloc.

Les proches de Steve Maia Caniço « se sentent assez trahis
par les appels à la violence »

… Pour rendre hommage au jeune homme de 24 ans, plusieurs
appels à rassemblements ont fleuri sur les réseaux sociaux et
devraient faire de la journée du samedi 3 août un moment fort
de la vie de la capitale ligérienne.

C’est d’abord sur les pages Facebook des « gilets jaunes »
et  du  mouvement  «  black  bloc  »  qu’a  été  annoncée  une
manifestation  pour  samedi  13  heures  en  centre-ville  de
Nantes, place du Commerce…

Crainte des récupérations politiques

Un appel à manifester qui a fait craindre à certains proches
de  Steve  Maia  Caniço  des  débordements  de  violence  et  des
récupérations  politiques  malvenues.  «  Utiliser  la  mort  de
Steve pour foutre le bordel et “casser du flic” comme certains



ont l’air de dire, c’est manquer de respect à toute sa famille
endeuillée et ses proches, ses amis »…

L’avocate de la famille de Steve Maia Caniço […] a confirmé
vendredi que la famille du jeune Nantais « ne soutenait pas du
tout  »  le  rassemblement  prévu  samedi.  «  Ses  proches
n’acceptent qu’un soutien amical, artistique et pacifique »,
a-t-elle ajouté…

« [Les proches] se sentent assez trahis par les appels à la
violence dans ce contexte. (…) Ils ne souhaitent pas qu’il y
ait de caractère public à leur deuil intime. Et c’est bien
toute la difficulté de ce qui se passe actuellement. »…

Rassemblements interdits dans une partie du centre-ville

Face à ces appels, le préfet de Loire-Atlantique a décidé,
jeudi soir, d’interdire les rassemblements dans « une grande
partie du centre-ville de Nantes » samedi, de 10 heures à
20  heures,  «  afin  de  garantir  l’ordre  public  ».  «  Un
dispositif de sécurité adapté, réactif et mobile, sera déployé
pour  prévenir  les  violences,  protéger  le  centre-ville  et
procéder, le cas échéant, aux interpellations des fauteurs de
troubles », prévient le communiqué de la préfecture…

Vendredi, la Ligue des droits de l’homme a saisi, en urgence,
le juge administratif afin d’obtenir la suspension de cette
interdiction de manifester…

La  préfecture  fait  aussi  valoir  que  «  cette  mobilisation
devrait être renforcée par la présence de manifestants ultras
et d’individus extrêmement radicaux de type black bloc » et
qu’« il existe donc un risque important que soient commises
des actions violentes dans le centre-ville ».
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Disparition de Steve Maia Caniço à Nantes : ce que l’on sait de
l’affaire

« Où est Steve ? » Un mois après la disparition de Steve Maia
Caniço  lors  de  la  Fête  de  la  musique,  cette  question
lancinante  a  fleuri  sur  les  murs  de  la  ville  de  Nantes.
Plusieurs  enquêtes  sont  en  cours  pour  tenter  de  faire  la
lumière sur les événements de la nuit du 21 au 22 juin et
l’opération controversée de la police, après laquelle le jeune
homme de 24 ans n’a plus donné signe de vie…

Que sait-on de la soirée du 21 juin ?

Une vingtaine de fonctionnaires de la compagnie départementale
d’intervention (CDI) et de la brigade anticriminalité (BAC)
sont dépêchés pour mettre fin aux festivités […] Les policiers
rebroussent  chemin  en  direction  de  la  fête  et  sont  alors
victimes de nombreux jets de bouteilles et projectiles en tous
genres […] Cinq fonctionnaires sont blessés, selon la même



source, dont l’un « roué de coups à terre »…

Les policiers pris à partie répliquent par une trentaine de
tirs  de  grenades  lacrymogènes  et  de  grenades  de
désencerclement.  Ils  font  également  usage  de  lanceurs  de
balles de défense (LBD), ainsi que de Taser. L’opération, qui
dure  une  vingtaine  de  minutes,  provoque  un  mouvement  de
panique ; des personnes tombent à l’eau…

https://www.lemonde.fr/police-justice/article/2019/07/30/un-co
rps-repeche-dans-la-loire-plus-d-un-mois-apres-la-disparition-
de-steve-maia-canico_5494831_1653578.html

Castaner  décore  d’une  médaille  certains  policiers  soupçonnés  de
violences contre des « gilets jaunes »

… Christophe Castaner a remis le 16 juin des médailles à des
fonctionnaires  de  police  impliqués  dans  des  affaires  de
violences  policières  commises  principalement  lors  des
différentes mobilisations des « gilets jaunes » […] Cette
fois, le parcours de certains fonctionnaires distingués dans
ce palmarès « gilets jaunes », comptant 9 000 médaillés, est
bien moins reluisant.

On  trouve  notamment  Grégoire  Chassaing,  commissaire
divisionnaire à Nantes, chargé des opérations de sécurité le
21 juin, lors de la Fête de la musique. Unité SGP-Police
assure qu’il a donné l’ordre de disperser la foule à grand
renfort de gaz lacrymogènes, entraînant la chute de quatorze
personnes dans la Loire, dont Steve Maia Caniço, toujours
porté disparu.

Également décoré, le capitaine Bruno Félix a été auditionné
dans le cadre de l’enquête sur le décès de Zineb Redouane,
atteinte au visage par une grenade lacrymogène à la fenêtre…

Responsable  des  opérations  de  maintien  de  l’ordre,  lors
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desquelles Geneviève Legay, une militante de 73 ans, a été
gravement blessée à Nice, le commissaire Rabah Souchi a lui
aussi reçu les félicitations de Christophe Castaner.

Autre médaille : un commandant divisionnaire, membre de la
brigade de policiers venue déloger à coups de matraques et à
coups de pieds des manifestants retranchés dans un Burger
King, lors de l’acte III des « gilets jaunes ». « Là, on est
sur de la bavure policière », avait ainsi reconnu le colonel
Di Meo, interrogé sur BFM-TV.

https://www.lemonde.fr/societe/article/2019/07/18/gilets-jaune
s-castaner-recompense-des-policiers-soupconnes-de-
violences_5490749_3224.html

Castaner  reconnaît  «  un  questionnement  sur  l’utilisation  des
lacrymogènes » le soir de la mort de Steve

« Ce que je sais c’est que maintenant il faut faire toute la vérité,
nous le devons aux parents nous le devons aux Français », a déclaré le
ministre de l’Intérieur, ce vendredi.

… Le ministre de l’Intérieur a reconnu qu’il y avait toujours
un « questionnement sur l’utilisation des lacrymogènes » lors
de l’intervention policière.

Dans son rapport publié mardi, l’IGPN, la police des polices,
a  estimé  qu’aucun  «  lien  »  ne  pouvait  être  établi  entre
l’intervention  des  forces  de  l’ordre  le  21  juin  et  la
disparition  du  jeune  homme  de  24  ans.

Dès le 26 juin, Christophe Castaner n’avait pas écarté que la
disparition du jeune homme soit liée à l’opération policière.
« Un jeune homme a disparu et peut-être est-ce lié à une
opération, à une intervention de la police »…

https://www.nouvelobs.com/societe/20190802.OBS16721/mort-de-st
eve-castaner-reconnait-qu-il-y-a-un-questionnement-sur-l-
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utilisation-des-lacrymogenes.html

Mort de Steve : une enquête IGPN sans aucun témoin

La police des polices aurait-elle pu interroger les fêtards du
quai Wilson, à Nantes, les compagnons de « teuf » de Steve
Maia Caniço, afin de se faire son idée sur le déroulé de la
soirée ? La réponse est oui […] L’ont-ils fait ? La réponse
est non. Est-ce que cela pose problème ? Oui…
Alors qu’aucun jeune présent sur le quai lors de la Fête de la
musique  n’a  été  entendu  par  la  police  des  polices,  cette
dernière conclut qu’aucun lien ne peut-être fait entre la mort
du jeune homme de 24 ans et l’intervention policière qui s’est
déroulée après 4 heures du matin.
https://www.nouvelobs.com/justice/20190801.OBS16689/mort-de-st
eve-une-enquete-igpn-sans-aucun-temoin.html

Violences policières: «Les “gens d’en bas” disent : “Cette police,
elle n’est pas là pour nous”»

La confiance des Français en leur police est basse, et ce
n’est  pas  nouveau,  rappelle  Sebastian  Roché,  directeur  de
recherche au CNRS. Selon lui, l’affaire Steve Maia Caniço ou
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les  violences  policières  contre  les  «  gilets  jaunes  »
aggravent  la  situation.

Il y a eu cette confrontation durable avec le mouvement des
«  gilets  jaunes  ».  C’est  quelque  chose  qui  était  sans
précédent dans la durée. Et, du côté des forces de l’ordre,
par un usage d’armes intermédiaires (LBD, grenades…) jamais
connu  à  un  tel  niveau  d’engagement.  On  a  donc  eu  des
milliers  de  projectiles  tirés  sur  les  gens,  avec  des
dizaines de personnes qui ont des blessures irréversibles et
qui touchent une partie de la population qui n’est pas
habituée à recevoir ces projectiles.

Jusque-là, on avait plutôt un engagement dans les quartiers
pauvres des grandes métropoles.

Là, c’était la France des villages et des villes moyennes,
essentiellement des gens ordinaires, des classes moyennes
blanches. Et ça c’est nouveau. Les gens étaient surpris, ils
n’avaient pas d’antériorité ou de tradition…

https://www.20minutes.fr/societe/2575795-20190801-violences-po
licieres-gens-bas-disent-police
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